

Proponen que entidades del Estado compren parte de sus alimentos a pequeños productores

Representante Carrasquilla explicó que “buscamos generar una cultura de asociatividad en nuestros campesinos”

EL NUEVO SIGLO: *Usted lidera un proyecto que busca que las entidades del Estado compren alimentos a productores de la agricultura campesina, familiar y comunitaria, ¿cuáles son los aspectos clave de la iniciativa?*

SILVIO CARRASQUILLA: Este es un proyecto que trabajamos con la Unidad Administrativa de Organizaciones Solidarias pensando en darle justicia a quien realmente se merece las utilidades o la ganancia en toda la cadena alimenticia del país. Hoy, entidades como el ICBF, el Inpec, la Uspec y otras entidades más del Estado cuando adjudican un contrato de \$500, \$1.000, \$5.000 millones, quien se lo gana por comodidad lo primero que hace es buscar un mayorista. Llega donde este y le dice necesito, por ejemplo, 4.000 kilos de papa, dos toneladas de maíz. Y en su oficina le gira un cheque al proveedor, quien le compra al que tiene el hombro dislocado de la fuerza que ha hecho, al que se ha trasnochado, al que se ha desvelado, al que se ha sufrido las inclemencias del clima cultivando y él se queda con la utilidad sentado. Y eso está bien porque eso hace parte de la economía, pero con este proyecto buscamos que por lo menos un 10% de esa bolsa



EL PROYECTO “está publicado en la Comisión Quinta del Senado esperando que en nuestro reinicio de labores se discuta y se vote”, dijo el representante por Atlántico, Silvio Carrasquilla, del Partido Liberal. /Cortesía

pública de compra de alimentos se le compre directamente al campesino. Si el contrato se lo gana, por ejemplo, Pedro Pérez por \$5.000 millones, \$500 tienen que ser dirigidos directamente a los campesinos, al que sembró la yuca, el maíz, la auyama, el tomate, lo que sea. Con esto tenemos un doble propósito: uno, beneficiamos al campesino porque va a tener una

utilidad neta, sin intermediarios. Y dos, el dueño del contrato no va a llegar de región en región a una plaza pública preguntando quién vende yuca, quién vende maíz, no. Lo que buscamos también con esto es generar una cultura de asociatividad en nuestros campesinos para que ellos en cada región se identifiquen, se conozcan y se asocien para que les sea más fácil

también a quien se ganó el contrato poderlos ubicar.

ENS: ¿Cómo va el trámite?

SC: Este proyecto fue votado en Cámara por unanimidad. Ni un solo voto en contra. Hoy está publicado en la Comisión Quinta del Senado esperando que en nuestro reinicio de labores se discuta y se vote. Luego pasaría a plenaria. Hay unos senadores a los que les ha gustado el proyecto y dicen que por qué no le subimos al 15% o al 20%. Eso ya es sujeto de la discusión. Coloqué el 10% porque es una cifra objetiva. Pero de verdad el proyecto busca premiar al productor inicial, ese campesino que es el que menos recibe en la cadena económica de los productos alimenticios en el país.

ENS: Hemos leído que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) ha acompañado la iniciativa...

SC: Hemos recibido acompañamiento inicialmente de Organizaciones Solidarias, que es la entidad del estado cuya razón de ser es la asociatividad, el cooperativismo, el emprendimiento. Y esta una de las políticas del gobierno del presidente Duque porque tiene afinidad con la economía naranja. También desde los inicios de la conformación

del proyecto contamos con el acompañamiento de la FAO que ha estado enamorada de este porque es lo que le gusta a ellos. Inclusive este tipo de proyectos vienen siendo implementados en otros países.

Hoy, en los programas de alimentos del Bienestar Familiar, a través de decreto quedó establecido que un porcentaje se le debe comprar directamente al campesino, pero reitero por decreto. El día que cualquier director llegue y diga que eso es muy complicado, que le atrasaron la ejecución del contrato al proveedor por comprarle a los campesinos y lo puede quitar. Por eso queremos convertirlo en ley, no solo para el IGBF sino para todas las entidades del Estado. ¿Cuáles? Puede ser hasta **Ecopetrol**, si compra productos en bruto para las comidas, la misma Fuerza Pública, el Ejército Nacional, la Policía. Todo el que compre alimentos, el 10% se lo compra directamente al campesino. Esto obviamente debemos censarlo, buscamos que el gobierno le haga seguimiento y esté cada mes, cada dos meses, diciendo cuántos campesinos y cuántos miles de millones de pesos se movieron alrededor de la compra pública local.

Queja en Caldas



“Mal mensaje se envía con los despidos apresurados que se están dando en la Gobernación de Caldas. Sin estudiar merecimientos y respetar antigüedad piden renuncias seguramente para cumplir compromisos electorales ¿Qué dice, señor Gobernador? ¿Es con su asentimiento?”. Ese fue el trino del dirigente político caldense y presidente del Directorio Nacional Conservador, **Omar Yepes Alzate**, al comienzo de esta semana que causó alto revuelo en los corrillos políticos de Manizales, que ya están despertando pese a que la ciudad se encuentra en plena feria. Hasta ayer, al cierre de esta edición, no había respuesta oficial del gobernador Luis Carlos Velásquez Cardona, quien por estos días está sentando las bases de su mandato, reiterando que su gobierno está amparado bajo cinco principios superiores: ser competentes, transparentes, honestos, eficientes e innovadores



Off the record

Velásquez Cardona, explicó que “uno de los retos más grandes de este gabinete será trabajar por la consecución de recursos, como un primer paso de esta administración hacia la efectividad gubernamental”.

Metas azules 2020

Y hablando de Yepes, en otro de sus pronunciamientos por Twitter fijó las metas para este año del Partido Conservador. Entre ellas mencionó la de “pregonar la defensa del medio ambiente y luchar decididamente en favor del empleo para los jóvenes. El senador Efraín Cepeda promovió normas para el empleo en la Ley de Crecimiento (la tributaria) recientemente aprobada”. Agregó el presidente del directorio azul que la colectividad debe “... reorganizarse a nivel central, prestándoles especial atención a la juventud y a las mujeres; y a la problemática nacional, para entregar propuestas que contribuyan a solucionar

los problemas de la sociedad”. También se deben “estructurar directorios en todos los departamentos y municipios y ponerles tareas, entre otras: seguimiento a los planes de desarrollo, vigilancia estricta a la acción de los gobernantes y propuestas alternativas si es preciso”.

¿Y frente al Gobierno?

En su actividad en la red social, Yepes también tuvo tiempo para reiterar el apoyo del conservatismo a la Casa de Nariño. Por ejemplo, dijo que “al presidente Iván Duque, familia y equipo de gobierno le enviamos gran saludo de fin de año y francos deseos porque su tarea continúe avanzando fructíferamente al servicio de los colombianos y que amaine, siquiera un poco, la agria e injusta crítica que se le hace”. También indicó que “el Gobierno debe pensar en incrementar el pie de fuerza para combatir el delito. También sacar de las oficinas a la Policía y entregarla a las calles y a las zonas rurales para copar más territorio y arrebatarlo a

los bandidos”. Igual, en los últimos días de diciembre, el vocero del Directorio había propuesto que “el Gobierno debe invitar a los disidentes y nuevos integrantes de las Farc a incorporarse a la vida civil y darles todas las garantías, pero si se rehúsan, montar dispositivos especiales para capturarlos y entregarlos a la justicia. No hay que dejar que se organicen de nuevo”.

Puja por Directorio

Y para terminar con la actividad conservadora este año, se sabe que la pelea por el Directorio Conservador será una de las grandes batallas internas. Se dice que el bloque costeño quiere que Yepes dé un paso al costado y que uno de los suyos asuma la presidencia de la máxima instancia partidista. Aunque no está en duda que el partido seguirá en la coalición de apoyo al gobierno Duque, sí hay varios parlamentarios que son de la opinión de que es necesario “replantear” la relación política con la Casa de Nariño, tal como está ocurriendo al interior del partido de La U (también de la coalición), cuyas directivas la próxima semana se reunirán con el presidente Duque.